
律政司司長談政改諮詢（只有中文） 
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  以下為律政司司長袁國強資深大律師今日（七月十二日）出席「永不放棄同

學會」活動後與傳媒的談話內容： 

記者：你叫學生放榜時「永不放棄」，其實現時市民都未放棄爭取「公民提名」，

你覺得市民會不會成功？ 

律政司司長：我想整個香港社會都沒有放棄過爭取普選，普選行政長官這個目標，

我相信是整個香港的期望，只不過大家有不同意見，這個我認為不緊要，我們不

應該放棄用理性務實的方法尋找共識。 

記者：大律師公會的聲明都說「公民提名」技術上不符合《基本法》，但都要政

府探討可行性。目前「公民提名」在《基本法》的框架下落實的空間有多大？還

有沒有討論的空間？ 

律政司司長：我想用一個比較整體的形式去看大律師公會在四月底發表的聲明和

昨天的聲明，我的理解是大律師公會的看法仍然與其四月二十八日的聲明沒有分

別。我相信最重要的是如何在《基本法》第四十五條所說的提名委員會的「廣泛

代表性」上做工夫。這個我相信無論是大律師公會昨天所說的意見，或者社會上

其他界別人士及特區政府，都希望做到。我相信代表性越高，提名委員會可以在

社會上有的認受性和接受性會越高，所以這是我往後希望與社會各界需要集中處

理和研究的議題。 

記者：政府的報告有沒有吸納「公民提名」的元素？ 

律政司司長：下星期會有兩個報告，一個是諮詢的報告，就我們在那五個月所收

到的意見作一個報告，那其實是社會上我們收到的所有報告都會反映。當然，因

為「公民提名」這個議題、這個建議在諮詢期間有出現，所以一定會有反映。 

  另外，第二個報告是行政長官將會提交的報告。我的理解是該報告除了處理

我們諮詢報告有提及的情況外，亦會適當處理諮詢報告以外的其他事情。所以我

相信大家在下星期二有機會看到行政長官的報告時，會知道行政長官如何處理這

方面的問題。  
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